

飯島賢二の 『恐縮ですが...一言コラム』

第 398 回 卯年の試練 ~ 卯年は政治・経済の歴史的な転換の年

2011.1.2

新年、明けまして、おめでとうございます。

1903 年(明治 36 年)以降、卯年は 9 回あった。私にとって、5 回目の卯年が始まった。卯年とは...どんな年だったか、少し歴史をひも解いてみた。

1903 年、ライト兄弟による人類初の有人動力飛行成功した年だった。

1915 年(大 4)日本、中国に 21 か条の要求、1927 年(昭 2)は昭和金融恐慌発生、そして、1939 年(昭 14)は、独軍がポーランドに侵攻、第 2 次世界大戦勃発した年だった。

その 12 年後 1951 年(昭 26)、4 月にマッカーサー元帥の解任、9 月、日本はサンフランシスコ条約に調印し、日本が占領下から独立国として国際社会に復帰するための礎ができた。

第一回目の NHK 紅白歌合戦が始まったのも、この年である。そして、この年に私が生まれた。

また産業界も、新たな動きがあった。日本発電株式会社が解体され、九つの電力会社ができ、戦後初の民間航空会社 JAL が誕生した。

また、この年の第 33 回全国高等学校野球選手権大会の決勝戦、平安 7 - 4 熊谷で、我母校が負けた...という悔しい年でもあった。

1963 年(昭 38)は、三井三池炭鉱爆発事故、吉展ちゃん誘拐事件、国鉄鶴見で脱線衝突といった、悲惨な大事故、大事件が頻繁に起こった。「巨人・大鵬・目玉焼き」の大鵬が、史上初の 6 場所連続優勝を成し遂げたのも、偉大なる力道山があっさり亡くなったのも、この年である。

1975 年(昭 50)4 月、ベトナム戦争が終結、11 月には第 1 回主要国首脳会議(サミット)がランブイエ(フランス)で開催された。

1987 年(昭 62) 国鉄分割・民営化で JR グループが設立。そして、10 月 19 日「ブラックマンディ」ニューヨーク株式市場で史上最大の株価大暴落。下降率 22.6% は 1929 年の大恐慌を越えた。利根川進氏がノーベル賞「医学・生理学賞」と言う明るい話題もあった。

そして 1999 年(平 11)、国民銀行、幸福銀行、東邦生命、東京相和銀行、なみはや銀行、新潟中央銀行等、金融機関の破綻が相次ぎ、ついに日本銀行がゼロ金利政策を実施した。

卯年は、政治・経済の歴史的な転換の年でもあるようだ。

卯年だから「ジャンプの年」なんて、はしゃぎたいが、

日本をめぐる国際政治・経済情勢はそんなに生やさしいものではない。

国内政局も民主党の不甲斐なさに、一向にビジョンが見えない。

経済はリーマンショックの影響が尾を引いて、なかなか景気は上向かない。

むしろ、欧州の金融危機と米国の金利引き上げの影響を受け、

極端な円高が進み、企業の投資マインドは一挙に低下した。

どうも「試練の年」の幕開けのようだ！

なんとしても、良い年にしなければ...

困難は、やりたいことがあれば「楽しみ」、やりたいことがなければ「苦しみ」...そう思い込ませ、

今年の「目的」と「目標」をしっかり立てて、必ず実践！これしかない！！

今年もお付き合いのほど、宜しく願いしつつ、新年最初のコラムとしたい。